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Frage an Stadtrat Mag. (FH) Mario Eustacchio 

eingebracht in der Gemeinderatssitzung am 23.01.2014 

von 

KO Dr. Gerhard Wohlfahrt 

 

Betreff: Umstellung der Busflotte der Holding Graz Linien auf neue, schadstoffarme Busse 

Sehr geehrter Herr Stadtrat, 

Unter Verkehrsstadträtin Lisa Rücker wurde ein großer Schritt zur Erneuerung der Busflotte der 

Holding-Graz Linien beschlossen und eingeleitet. Rund 50 Autobusse – mehr als ein Drittel der 

Busflotte – wurden gegen neue, größere und vor allem schadstoffarme und nahezu feinstaubfreie 

Busse ausgetauscht. 

 

Trotzdem übersteigt inzwischen das Durchschnittsalter der Busflotte den im Verkehrsfinanzierungs-

vertrag vorgesehenen Wert von 6,5 Jahren. Da neue, verbesserte Motoren nur einen Bruchteil des 

Feinstaubs und anderer Schadstoffe ausstoßen, ist die Erneuerung der Busflotte in Graz besonders 

wichtig. Leider wurde seit dem Regierungswechsel das Erneuerungsprogramm der Busflotte nicht 

fortgesetzt, für den Zeitraum 2014 – 2017 sind nur 7 neue Busse geplant. Sollte diese Planung 

wirklich umgesetzt werden, so würde sich das Durchschnittsalter der Busflotte in diesem Zeitraum um 

rund 3,5 Jahre erhöhen! (Der Austausch von Bussen mit den Baujahren 2003ff ist erst nach dieser 

Regierungsperiode und somit nach der Gültigkeit des sogenannten Grazer Stabilitätspakt geplant.) 

 

Offensichtlich ist das eine  Auswirkung  des Grazer Sparpaketes. Hier wird aber sicherlich am falschen 

Platz gespart, zu Lasten des ÖVs und vor allem zu Lasten der Gesundheit der Grazer Bevölkerung. 

Deshalb stelle ich Ihnen folgende Frage: 



 

Was werden Sie unternehmen, damit die Umstellung der Bus-Flotte der Holding Graz 

Linien auf neue, schadstoffarme Busse – so wie im Verkehrsfinanzierungsvertrag 

vorgesehen – fortgesetzt wird und wie gedenken Sie die dafür benötigten Finanzmittel 

sicher zu stellen? 

                        


